

Recrutement d'une enseignante-chercheuse ou d'un enseignant-chercheur
Campagne d'emplois, année

Nature de l'emploi :



MCF



PR

Section.s CNU : 23

Composante : **UFR LLSHS**

Profil court : Savoirs géographiques, géographie culturelle, géographie des suds

Mots clés: Géographie culturelle, épistémologie, suds, Afrique

Short Profile: Geographical knowledge, cultural geography, geography of the South

Keywords : Cultural geography, epistemology, global south, Africa

Enseignement :

Département ou filière d'enseignement :
Géographie et aménagement

Lieu(x) d'exercice :
Campus de Villetaneuse, UFR LLSHS, 99 avenue JB Clément, 93430 Villetaneuse

Description

Pour ce poste, il est d'abord attendu de la personne candidate un fort investissement dans les différents enseignements du département. Iel interviendra aux niveaux Licence et Master et se consacrera à l'enseignement des savoirs fondamentaux en géographie humaine. La personne recrutée aura pour responsabilité de développer des enseignements ancrés dans les champs de la géographie culturelle, de l'épistémologie de la géographie et, plus largement, de l'histoire des savoirs en sciences sociales. Iel devra assumer des enseignements devant permettre de renforcer la culture scientifique et la méthodologie du travail universitaire, au sein d'un département qui connaît depuis plusieurs années une croissance de ses effectifs étudiants. Le-la candidat-e devra faire preuve d'innovation sur le plan méthodologique, ainsi que d'une certaine disponibilité pour assurer des enseignements sur le terrain. Au regard de leurs mutations actuelles, iel devra consacrer ses enseignements au développement de savoirs sur les sociétés des Suds, avec de préférence un focus sur l'Afrique.

Par ailleurs, il est attendu de la personne candidate qu'elle s'investisse dans la préparation aux concours de l'enseignement (Master MEEF). La prise en charge à terme de responsabilités administratives, notamment la prise en charge d'un parcours de licence (double-licence géographie-économie), sera nécessaire au bon fonctionnement d'un petit département.

Les responsabilités administratives et pédagogiques ne pourront être assurées durant la période des deux ans de décharge de service pour les MCF nouvellement nommé.e.s.

En effet, pour permettre l'insertion des nouveaux MCFs, l'université Sorbonne Paris Nord donne des décharges de service d'enseignement de 64h eq TD la première année et 32h eq TD la deuxième année.

Site Web :

Contact :

Prénom et Nom : Boris Lebeau

Fonction : Responsable du département de géographie

Courriel : boris.lebeau @univ-paris13.fr

Prénom et Nom : Nasser Rebaï

Fonction : Responsable Axe 1 Pléiade

Courriel : nasser.rebai @univ-paris13.fr

Recherche :

Unité de recherche : Pléiade (UR-7338)

Adresse : 5 cour des humanités, 93320 Aubervilliers

Description

Au sein de Pléiade, les chercheurs.es choisissent un axe principal et un sous-axe parmi les axes de la liste accessible sur le site, sans s'interdire des collaborations avec d'autres axes. Les thèmes fédérateurs choisis par Pléiade sont "les marges créatrices" et "Pléiade numérique et ouverte".

Il est attendu du/de la candidat·e qu'il développe une réflexion critique depuis l'Afrique, notamment sur la mondialisation et ses implications économiques, sociales, politiques ou environnementales, et qu'il puisse articuler ses travaux avec ceux des géographes de l'UR PLEIADE, travaillant sur différentes régions du monde (Amérique latine, Maghreb, États-Unis, France, Asie du Sud-Est) ainsi que ceux d'autres membres du laboratoire travaillant sur l'Afrique.

Il est attendu que le/la candidat·e recruté·e participe à l'animation scientifique du laboratoire et qu'il contribue, à travers ses recherches et les activités collectives qu'il réalisera, au développement de la pluridisciplinarité dont l'équipe est porteuse. Le/la candidat·e recruté·e pourra également renforcer les liens développés avec plusieurs partenaires locaux, comme le centre des Archives Nationales à Pierrefitte, à travers des activités de recherche impliquant notamment des étudiants de master.

Site Web : <https://pleiade.univ-paris13.fr/>

Contact.s :

Prénom et Nom : Françoise Palleau-Papin

Fonction : Directrice de Pléiade

Courriel : francoise.palleau @univ-paris13.fr

Prénom et Nom : Nasser Rebaï

Fonction : directeur de l'axe 1

Courriel : nasser.rebai @univ-paris13.fr

Job description

Teaching:

Department: Geography

Address: Campus de Villetaneuse, UFR LLSHS, 99 avenue JB Clément, 93430 Villetaneuse

Description:

For this position, the candidate is first and foremost expected to make a strong commitment to the department's teaching activities. He/she will be involved in teaching at Bachelor's and Master's levels, and will devote his/her time to teaching the fundamentals of human geography. The person recruited will be responsible for developing teaching in the fields of cultural geography, the epistemology of geography and, more broadly, the history of knowledge in the social sciences. He/she will be responsible for teaching courses designed to strengthen the scientific culture and methodology of academic work, in a department that has seen an increase in student numbers over the last few years. The candidate will be expected to demonstrate methodological innovation, as well as a willingness to teach in the field. In view of current changes, the candidate will be expected to devote his or her teaching to the development of knowledge about Southern societies, preferably with a focus on Africa. Candidates are also expected to be involved in preparing for the competitive teaching exams (Master MEEF). Taking on administrative responsibilities in the short term, in particular taking charge of a bachelor's degree course (double-licence geography-economics), will be necessary for the smooth running of a small department.

Website :

Contact.s:

First and last name :Boris Lebeau

Position : Responsable du département de géographie

Email: **boris.lebeau** @univ-paris13.fr

First and last name : Nasser Rebaï

Position : Responsable Axe 1 Pléiade

Email: **nasser.rebai** @univ-paris13.fr

Research:

Research Unit: Pléiade

Description:

Members of Pléiade choose one main research group and a secondary one within the list proposed on the site, although participating in projects presented by other research groups is possible. The current research topics chosen jointly for the next five-year project are « creative margins » and the digital and open-science humanities.

The candidate is expected to develop critical thinking from an African perspective, particularly on globalization and its economic, social, political or environmental implications, and to be able to articulate his/her work with that of geographers in the UR PLEIADE, working on different regions of the world (Latin America, Maghreb, USA, France, South-East Asia) as well as that of other laboratory members working on Africa. The recruited candidate is expected to participate in the laboratory's scientific activities and to contribute, through his/her research and collective activities, to the development of the multi-disciplinary nature of the team. The new recruit will also be able to strengthen ties with a number of local partners, such as the Archives Nationales center in Pierrefitte, through research activities involving Master's students in particular.

Website : <https://pleiade.univ-paris13.fr/en/home>

Contact:

First and last name Françoise Palleau

Position: Director of Pléiade

Courriel : francoise.palleau @univ-paris13.fr

Email: francoise.palleau@univ-paris13.fr

First and last name :Nasser Rebaï @univ-paris13.fr

Position : Responsable of Axe 1

Email: nasser.rebai